



Presseinformation: 27.06.2023 (8/2023)

Forum für Baukultur im Haus der Architektur

Das Ich und das Wir – Kreativität zwischen Individuum und Team

Die Bayerische Architektenkammer lädt Dialogfreudige ins Haus der Architektur ein!

Nach dem erfolgreichen Auftakt am 12.06.2023 wird die Veranstaltungsreihe nun im Juli fortgesetzt:

- **"Die Künste: Wie der Einfall zur Gestalt wächst"** am **13.07.2023, 19:00 Uhr**, u.a. mit Schriftsteller **Thomas Lang** und Schauspielerin **Katja Brenner**, Mitglied im Kunstkollektiv Die Villa
- **"Die Gesellschaft: Wie Ideen in Programme münden"** am **17.07.2023, 19:00 Uhr**, mit der Intendantin des Theaters Oberhausen **Dr. Kathrin Mädler**, mit der Sozial- und Kulturanthropologin **Dr. Andrea Zielinski**, sowie der Medienethikerin **Prof. Dr. Claudia Paganini**

Es moderieren Kammervorstandsmitglied **Annette Brunner**, Innenarchitektin, und **Moritz Holfelder**, Kulturjournalist und Autor

Individuell entworfene Werke geraten, wenn sie Gestalt annehmen, an den Punkt, an dem sie der Gruppe bedürfen. Kunstwerke brauchen Galerien und Museen, Bücher brauchen Verlage, Kompositionen Orchester und Studios, architektonische Entwürfe die Umsetzung in Bauten, politische Ideen brauchen Gesellschaft. Jeder Einfall hat Vorläufer; im kreativen Prozess sind Einflüsse wirksam - gegen die sich Protest und Avantgarde bewusst vergehen oder die unbewusst aufgenommen und verarbeitet werden. Gibt es also das kreative Ich, den schöpferischen Solitär genau besehen gar nicht? Stehen wir immer auf den Schultern eines unsichtbaren historischen Kollektivs? Immer häufiger wird kreatives Tun inzwischen von Beginn an in Kollektiven vollzogen. Bleibt das schöpferische Individuum dabei unterfordert? Gewinnt es im Team neue Kräfte? Ist Gemeinschaft stets der bessere Schaffensraum? Geht das sich selbst genügende Genie unter - oder war es immer schon eine Illusion? Diese und weitere Fragen stehen im Zentrum der aktuellen Dialogreihe des Forums für Baukultur, zu dem an interdisziplinären Themen Interessierte eingeladen sind, mitzudiskutieren – mit den anwesenden Forumsmitgliedern und den weiteren Gästen.



Der erste Abend der Reihe zum Schwerpunkt „Die Architektur: Wie Visionen bewohnbar werden“ am 12.06.2023 wurde aufgezeichnet. Video und Podcast können unter bit.ly/41G05fb abgerufen werden.

FOTO: Impressionen vom 12.06.2023 (kostenloser Download) ©Tobias Hase

Die Veranstaltungen sind kostenfrei. Um Anmeldung wird gebeten: bit.ly/41G05fb.
Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4, 80637 München, www.byak.de

Einladungskarte vom [13.07.2023](https://bit.ly/41G05fb) und vom [17.07.2023](https://bit.ly/41G05fb) (als jpg, kostenloser Download)

Pressekontakt: Bayerische Architektenkammer, Alexandra Seemüller, Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Tel. 089-139880-39, E-Mail: presse@byak.de; Website: www.byak.de